



Le 14 mars 2014

# Communiqué de presse

## Le droit au logement est un droit majeur

Pour le CNAFAL, les municipales sont l'occasion de rappeler quelques principes de base :

- ✓ Arrêt total des expulsions des familles ou des personnes vivant en dessous du seuil de pauvreté ; il faut dénoncer le chiffre noir de l'expulsion locative ; départ forcé à la « cloche de bois » par intimidation et harcèlement ; panique et honte des familles après la délivrance des commandements de déguerpir. Il faut multiplier, au moins par trois, le chiffre officiel des expulsions, pour approcher la réalité, soit plus de 100 000 expulsions réalisées et 300 000 quasi-clandestines.

Le CNAFAL dénonce les logiques institutionnelles aveugles qui fabriquent elles-mêmes de la précarité !

- ✓ Moratoire sur les augmentations de loyers et des charges.
- ✓ Développement du nombre de places en hébergement d'urgence.
- ✓ Arrêt des coupures d'électricité, de gaz, d'eau et généralisation d'un service minima et gratuit.
- ✓ Relance de l'aide à la pierre, via la Caisse des Dépôts et Consignations, allongement des durées d'emprunt, taux d'intérêt au prix coûtant de l'inflation.

Alors que les maires constatent une augmentation continue de la précarité sur leurs communes et une dégradation des conditions de vie et du lien social, 93% d'entre eux déclarent vouloir privilégier l'accession à la propriété !

### Inconscience ou Insensibilité ?

**Afin que ces principes de base soient un jour une réalité, le CNAFAL appelle ses militants à manifester le samedi 29 mars 14h30 République.**

Jean-Marie Bonnemayre,  
Président.  
06 87 37 16 64

Jean-François Chalot,  
Secrétaire Général.

07 89 05 54 64.

Monique Dupuy,  
Administratrice en charge du secteur  
Logement.  
06 84 95 81 62



Le CNAFAL est agréé, organisation nationale de consommateurs depuis 30 ans. Il siège au Conseil National de la Consommation. Il est attaché à une approche sociale et citoyenne de la défense de consommateurs sans ignorer l'économie et l'exploitation de l'homme par l'homme. Son originalité est d'être non-consumériste. Il est membre de CONSO-FRANCE.

**CONTACT : CNAFAL - Conseil National des Associations Familiales Laïques – 108 avenue Ledru Rollin – 75011 Paris  
Tél. : 01.47.00.02.40 – Fax : 01.47.00.01.86 - Site : [www.cnafal.org](http://www.cnafal.org) - Messagerie : [cnafal@cnafal.net](mailto:cnafal@cnafal.net)**